



Dorothee Schiwy
Sozialreferentin

Landeshauptstadt München
Direktorium, BA-Geschäftsstelle Süd
Vorsitzender des BA 07 - Sendling-Westpark
Herr Keller
Meindlstraße 14
81373 München

Datum: 18.02.2025

Räume für ein Familienzentrum

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 07269 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 07 - Sendling-Westpark vom 26.11.2024

Sehr geehrter Herr Keller,

bei dem o. g. Antrag handelt es sich um eine laufende Angelegenheit der Verwaltung, weswegen die Erledigung auf dem Büroweg erfolgt.

In Ihrem Schreiben fordern Sie das Sozialreferat auf, umgehend mit den Vermietern der Postbank am Partnachplatz Kontakt aufzunehmen, um Räume für ein Familienzentrum anzumieten.

Sie nehmen außerdem Bezug auf mein Schreiben vom 14.08.2023, in dem bestätigt wird, dass aufgrund der Informationen aus dem Sozialmonitoring des Sozialreferates und der sozialräumlichen Unterstützungsbedarfe aus fachlicher Sicht ein Kinder-, Familien- und Beratungszentrum, vorzugsweise in der Planungsregion 7_1, empfohlen wird.

Wie Ihnen aus meinem Schreiben vom 20.02.2024 bekannt ist, wurde bereits Ende 2022 von Seiten des Sozialreferats der Raumbedarf für ein Familienzentrum im Neubaugebiet der Münchner Wohnen an der Garmischer Str. (Westseite, zwischen Preßburger und Krüner Str.) über die Sozialplanung an die Münchner Wohnen angemeldet.

Gleichzeitig spitzte sich die ohnehin schon prekäre Raumsituation des Familienzentrums Treffam an der Tübinger Str. 11 dergestalt zu, dass mit einem Raumverlust gerechnet werden musste.

Um einerseits den Erhalt des renommierten und erfolgreichen Familienzentrums zu gewährleisten und andererseits der angespannten Haushaltslage der Landeshauptstadt München gerecht zu werden, erfolgte eine Beschlusserarbeitung mit dem Ziel eines perspektivischen Umzugs von Treffam in das besagte Neubaugebiet.

Im Dezember 2024 wurde bekannt, dass der Gebäudekomplex, in dem sich Treffam befindet, von der LHM angemietet und in eine Flüchtlingsunterkunft umgewandelt wird. Dies hat zu einer veränderten Lage geführt, weshalb sämtliche beteiligten Ämter darauf hinarbeiten, dass Treffam zur Unterstützung der dort unterzubringenden Familien, durch Übernahme des Mietverhältnisses durch die Landeshauptstadt München, doch in den aktuellen Räumen verbleiben kann.

Sowohl die Einrichtung eines neuen Familienzentrums im Neubaugebiet als auch eine Anmietung sowie bauliche Anpassung von anderen bzw. Interimsräumen wie ggf. die der Postbank, sind unter Berücksichtigung der angespannten finanziellen Haushaltslage der Landeshauptstadt München aktuell nicht umsetzbar.

Ich verweise auf die bereits vorhandenen Angebote der Familienbildung nach § 16 SGB VIII, die bereits jetzt den Familien in Sendling-Westpark zur Verfügung stehen und die von der Landeshauptstadt München so umfassend wie möglich ausgestattet werden:

- Familienzentrum Sendling, Brudermühlstraße 42
- Kinder- und Familienzentrum am Südpark, Boschetsrieder Straße 153 (Obersendling)
- Treffpunkt Familie International (TREFFAM), Tübinger Straße 11
- Haus der Familie, Katholische Familienbildungsstätte e.V., Machtfinger Straße 5
- Fabi Thalkirchen/Sendling, Brudermühlstraße 10
- Opstapje (Träger im Bezirk: Haus der Familie)
- Wellcome (Träger im Bezirk: Beratungsstelle für natürliche Geburt und Elternsein e. V.)
- Förderprogramm HIPPY der LHM

Der Antrag Nr. 20-26 / B 07269 des Bezirksausschusses des 7. Stadtbezirkes vom 26.11.2024 ist damit geschäftsordnungsgemäß behandelt.

Bei weiteren Fragen können Sie sich gerne an folgendes Gruppenpostfach wenden:
familienbildung.soz@muenchen.de

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dorothee Schiwy
Berufsmäßige Stadträtin